

Conclusion générale :

Le stock est un élément très important au niveau de l'entreprise, car il représente une partie considérable de son patrimoine au niveau de son cycle d'exploitation dont les enjeux sont déterminants, pour cela l'Algérie a adopté un nouveau système comptable financier servant à répondre aux exigences internationales.

Le système comptable financier est le résultat des réformes du système comptable, qui est fondé sur les normes comptables internationales ; notre recherche étant fondée sur l'évaluation et la comptabilisation des stocks selon SCF et son impact sur les résultats de l'entreprise.

Objet de notre étude qui porte sur l'évaluation et la comptabilisation des stocks selon le SCF, à cerner la réalité de l'application de ce nouveau système sur le terrain au niveau de l'entreprise GENERAL EMBALLAGE, ainsi que le traitement comptable des stocks et d'en ressortir des résultats comme réponses à notre problématique :

Le traitement comptable des stocks s'applique dans le cadre du système comptable financier, les techniques comptables ne sont pas modifiées en totalité par rapport à l'ancien système, il faut savoir que cette entreprise a un personnel de service des finances et comptabilités qualifié et forgé au SCF.

L'évaluation des stocks au niveau de cette entreprise ne se fait pas selon le cadre strict du SCF, ce qui reflète une faiblesse d'application de ce système à cause de la structure du système comptable, et les méthodes d'évaluations utilisées dans cette entreprise restent classiques pour le calcul des coûts, notamment le coût de stocks produit.

L'application du système comptable financier nécessite une base de la comptabilité dans l'entreprise, pour que ce système soit appliqué de manière correcte et absolue il faut qu'il existe un système de comptabilité analytique sinon l'application des méthodes d'évaluation devient dure pour l'entreprise et l'empêche de respecter le SCF, ce qui nous motive à faire une tentative de mise en place d'une méthode qui répond aux obligations du SCF, celle du coût de production à la commande afin de faire la comparaison entre cette méthode et celle utilisée par l'entreprise dont le calcul des coûts d'entrées des stocks produits représentés par le carton ondulé. Cependant nous avons rencontré beaucoup de difficultés à obtenir les informations nécessaires pour la réalisation de notre étude c'est pour cela que nous estimons quelle aurait pu être encore meilleure et plus pertinente.

Dans le cadre de notre étude, nous avons suivi la méthode inductive qui nous a permis de confirmer les hypothèses de départ et ce comme suit :

Le contenu du système comptable financier, est compatible avec les normes comptables internationales IAS/IFRS, et davantage que les textes du système comptables et financiers s'appuie sur le référentiel IAS/IFRS.

La norme comptable internationale IAS2 pour la description du traitement comptable des stocks en conformité avec les méthodes et techniques adoptées par le référentiel IAS /IFRS, ce qui confirme notre hypothèse

Cependant dans la pratique, nous avons utilisé la méthode déductive nécessaire au traitement des données, afin de ressortir une synthèse de l'état d'évaluation et de traitement comptable des stocks selon le SCF, où nous avons infirmé l'hypothèse concernant l'évaluation des stocks, dans cette entreprise la méthode utilisée pour le calcul des coûts des stocks n'existe pas dans les directives du système comptable financier, ce qui donne un impact négatif sur les résultats de l'entreprise

lors de l'application du SCF et qui ne reflète pas l'image fidèle des états financiers de l'entreprise GENERALE EMBALLAGE.

Nous pouvons synthétiser que le système comptable financier algérien qui est rentré en application à partir du premier Janvier 2010 n'est pas encore appliqué en totalité, car son application nécessite un environnement particulier, alors que les entreprises ne disposent pas d'informations suffisantes et claires pour le mettre en œuvre.

L'essai de développement des entreprises algériennes à travers les informations fournies demande que les états financiers de l'entreprise reflètent l'image fidèle de la situation de cette dernière car ces informations seront utilisées dans l'analyse financière et le diagnostic de la situation financière de l'entreprise, ce qui oblige l'évaluation de tous les éléments des états financiers à être réalisés selon les dispositions optées par le SCF.

L'élément qui influence beaucoup sur l'activité des entreprises est représenté par les stocks, particulièrement par le processus de leur évaluation, soit il fonctionne selon le cadre du SCF ce qui nous indique l'application de la norme comptable internationale IAS2, par contre dans le cas de l'absence de l'application de cette évaluation, nous pouvons dire que les entreprises algérienne sont à court d'application du SCF. Ce qui permet d'encourager les entreprises à adapter leur système comptable aux exigences du système comptable financier.

Afin d'améliorer la situation de l'entreprise algérienne, il existe plusieurs thèmes qui méritent d'être traités sur lesquels nous pouvons nous pencher, afin de favoriser une meilleure application du système comptable financier, tel que l'essai de la mise en place du système de comptabilité analytique au sein d'une entreprise de production, qui peut constituer le thème de notre futur recherche.